

# にほんごひろば

日本語を学びたいという外国籍の方への学習のお手伝いをしています。

(1) 原則、マンツーマンで対応 (2) 双方向の交流をめざす (3) 学習と並行して各種イベントを開催

## 8月～9月の活動

### 【8月】

日	曜日	活動内容	場所	時間
5	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
7	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
12	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
14	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
19	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
21	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
26	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
28	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00

### 【9月】

日	曜日	活動内容	場所	時間
2	土	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
4	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
9	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
11	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
16	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00
25	月	にほんごひろば	多目的ホール	10:00～12:00
30	土	にほんごひろば	集会室	10:00～12:00



学習風景 いろいろな国の方が参加されています

## ●活動コラム

にほんごひろばでボランティアと学習者がどのようなやり取りを行っているかを紹介し、実際に活動されている方、これから活動されたい方の参考にすることをします。



ボランティアの浅子さん(左)と学習者のミンディさん

◇ボランティア  
浅子 雅子さん  
二〇一六年入会  
キッズサポート部でも活動。  
ここ数年は、主にミンディさんを担当。

◇学習者  
ミンディ マンテルさん  
米国ミシガン州出身  
プラトン哲学を長年にわたって  
研究し著書(米国で出版)もある。

◇学習法  
ミンディさんの学習法はユニークです。学習時間を二分し、ご子息が小学校五年生の時の道徳の教科書を使用し、漢字の読み方や日本語の単語の意味などを学びます。最近では、牧野富太郎や手塚治虫の子供時代のエピソードと教訓を学習。  
ミンディさんの英文著書(プラトン哲学)の意識を浅子さんに説明し理解してもらおう。

◇浅子さんのコメント  
ミンディさんは、子育ての傍ら、とても熱心に日本語を勉強されています。ライフワークのプラトン哲学は、人生の岐路で役立ったため、研究を始めたそうです。

◇ミンディさんのコメント  
浅子さんはわかりやすい日本語でテキストを説明してくれそうですのでありがたいです。



# 多文化こども学習塾

日本語を母語としない子どもたちの学校の学習、受験などの手伝いを主としています。子どもたちの将来にとって意義のある活動だと考えています。一緒に活動しませんか。

## 8月9月の活動

### 【8月】

日	曜日	活動内容	場所	時間
12	土	多文化こども学習塾	集会室	13:30~16:30
26	土	多文化こども学習塾	集会室	13:30~16:30

### 【9月】

日	曜日	活動内容	場所	時間
9	土	多文化こども学習塾	集会室	13:30~16:30
23	土	多文化こども学習塾	多目的ホール	13:30~16:30



にほんごひろば、多文化こども学習塾の勉強風景

### にほんごひろば 多文化こども学習塾 ISさんの思い

雨の日が続く6~7月。このような時期にも、10~15人程の外国籍の方が集まり、ボランティアと共に楽しく学習しています。小学生から大人に至るまで、幅広い年齢層の方が参加しています。学習内容は、読み書き、会話、作文の添削まで様々。一人一人に合った学習を通じて、日本社会における不安や悩みを少しでも解消し、楽しく過ごしてもらえよう、ボランティア一同頑張ります！



イラスト=にほんご Y.K

## 学習塾に参加している保護者のコメント

日本の学校 中国の学校

Hくんママ

今、息子は小学校6年生です。息子は日本に来てもう1年になりました。日本語をちょっとしゃべれるようになりました。テレビでも日本のアニメをみています。私は担任の先生と話をしたけど半分くらいわからなかった。学校からのおしらせは、私が見てわからないのはだんなさんがみます。中国ではおしらせはほとんどスマホで連絡してくれます。日本は紙でくるので難しい。

中国では、学校が終わってから塾に行って9時、10時まで勉強しているので子どもがつかれます。日本は宿題が少ない、中国はとても多いので大変で、小学1年生でもたくさんある。中国では体育の授業がないので泳げない子が多い。

日本語の勉強は学校では週1回教えてくれている。もっと多い方がいいと思う。

子どもは友だちがたくさんできて、私も運動会で子どもの友だちのママと友だちになれそうであれしかった。運動会の写真をいっぱいもらった。  
(原稿執筆時)

## 保護者も日本語の勉強が必要です。

日本の学校に子どもを通わせている外国籍の親たちにとって、学校との連絡はとても難しいものがある。

「お知らせ」がきても意味が理解できない、  
持って行く物の調達がままならない。  
他の親たちとの交流ができない。  
子どもへの日本語サポートはあっても親にはない。  
問題がおこってもうまく伝えられないなど……。

子ども日本語教室では、  
親も日本語を学ぶということがとても大切だと考えている。

Y・Y



6月24日の学習風景 松原ミニコミュニティセンターにて  
日本語を学ぶ方たちが増えています、スタッフを常時募集しています、ぜひメンバーに加わってください。

問い合わせ 多文化こども学習塾 横堀 電話 090-6528-4892

# にほんごひろば

## イベント開催のご案内

にほんごひろばでは、外国人学習者のために、定期的に様々なイベントを開催しています。  
今後の予定は下記のとおりです。

**「外国のあいさつを覚えよう！」タイ語編**  
ゲスト チャリサさん（タイ出身）  
日時：8月14日（月曜）11：30～12：00  
場所：多目的ホール 担当 古沢

講演会 テーマ「**ベトナム体験記**（仮題）」  
日時：9月2日（土曜）11：30～12：00  
場所：多目的ホール  
講師：当部部員 鈴木 紗枝（元青年海外協力隊員）  
担当：古沢

**野外レクリエーション**  
第1回「**谷中・根津を散策しよう!**」  
9月11日（月曜）午前11時頃、図書館出発  
行き先：谷中商店街・根津神社、午後解散、雨天順延  
担当 古沢